

Discurso de la representante de la XII Promoción del Máster en Matrimonio y Familia

Dña. Claudia Natalia de la Garza de Galván

Pamplona, Aula Magna, Edificio de Ciencias
14 de Junio de 2013



Excelentísima Sra. Vicerrectora,
Ilustrísimas Autoridades Académicas,
Estimado Claustro de Profesores,
Apreciado personal de Secretaría y Administración,
Distinguidos familiares y amigos,
y muy queridos compañeros

Antes que nada deseo agradecer a mis compañeros el honor de haberme elegido para dirigir unas palabras ante ustedes en este momento, honor realmente inmerecido, pero llevado a cabo con mucho cariño.

“Al pensar en los hogares me gusta imaginarlos luminosos y alegres”.

Hogares luminosos y alegres, esa será nuestra misión después de haber recorrido estos dos enriquecedores años de estudios sobre el matrimonio y la familia.

Que gran compromiso! Pero no me queda la menor duda de que hemos adquirido las herramientas necesarias para con nuestro empeño hacer posibles estos pensamientos de San Josemaría Escrivá de Balaguer.

Pero ¿a que se refiere con hogares luminosos y alegres? Les contare una historia:

Cierta vez un acaudalado padre de familia llevó a su hijo a un viaje por el campo con el propósito de que este viera cuán pobres eran ciertas personas y comprendiera el valor de las cosas y lo afortunados que eran ellos.



Estuvieron un día y una noche en la granja de una familia campesina muy humilde. Al concluir el viaje, ya de regreso en casa, le preguntó a su hijo:

¿Qué te pareció el viaje?

¡muy bonito, papá!

¿Viste qué tan pobre y necesitada puede ser la gente?

Sí

¿Y qué aprendiste?

Vi que nosotros tenemos un perro en casa, ellos tienen cuatro.

Nosotros tenemos una piscina de 25 metros, ellos un riachuelo sin fin.

Nosotros tenemos lámparas importadas en el patio, ellos tienen las estrellas.

Nuestro patio llega hasta el muro de la casa, el de ellos hasta el horizonte.

Especialmente, papá, vi que ellos tienen tiempo para conversar y convivir en familia.

Tú y mi mamá deben trabajar todo el tiempo y casi nunca los veo.

El padre se quedó mudo y el niño agregó:

Gracias papá, por enseñarme lo ricos que podríamos llegar a ser.

Gran lección obtuvo el padre y nosotros al reconocer que debemos enfocar nuestra atención en lo trascendente y no en lo pasajero y deslumbrante.

Que más vale la convivencia familiar que todo el oro del mundo.

Vamos en un navío sobre un mar encrespado pero no tememos pues contamos con el mejor capitán del universo, quien con su sabiduría infinita y la más preparada tripulación hará posible que lleguemos a buen puerto.

Misión para nada sencilla si no imprimimos todo nuestro esfuerzo, si no aplicamos todo lo aquí aprendido.

Hay que ir a la esencia de las cosas, pues hoy en día muchos prefieren mantenerse sólo en la superficie.



Para lograr este cometido de "hogares luminosos y alegres", contamos con nuestros conocimientos de antropología, filosofía, teología y demás "ias" algunas de ellas turbulentas como las de nuestro querido Jokin, como nos quitaron el aliento! Pero también como nos asentaron en la realidad. Gracias por esos correos maravillosos de nuestro soldado Selles, el pacharán y los chocolates que amenizaron nuestra clase.

Y que decir de todos los Derechos que han venido a enderezar o por lo menos intentan enderezar lo torcido y en ocasiones son verdaderas marañas por desenredar.

Que quebraderos de cabeza Prof. Nanclares!

Dar a conocer la esencia del matrimonio, basado en la alianza de un hombre y una mujer, para toda la vida y con deseos de fecundidad, que sólo puede lograrse con la amalgama del amor, pero no ese amor mal entendido, sino un amor dispuesto a todo, un amor fuerte, valiente, discreto, pero a veces tremendamente impetuoso, comprometido hasta sus últimas consecuencias, fundamentado tanto en la inteligencia como en la voluntad y el sentimiento, pero cada uno en su justa medida.

Creo que aquí esta la clave de todo: el amor. Del cual tan maravillosamente nos habló el Prof. Viladrich, en momentos hasta hacernos derramar lágrimas. Ha sido un placer escucharlo!!

Y como nos dice nuestro querido padrino, el Prof. Escrivá "***se trata de recuperar lo perdido, acrisolar lo viciado y proponer lo perenne. Frente a las crisis contemporáneas de identidad del matrimonio, es imprescindible incorporarse más agresivamente al actual panorama científico jurídico y multidisciplinar que estudia el matrimonio, centrando la mayoría de las energías en fortalecer un sistema eficaz de formación y educación para el correcto consentimiento y comprensión de lo que es el matrimonio,***"

No, repito, la misión no es sencilla pero el mundo hoy en día esta ávido de ayuda, de guía de alguien que gustosamente extienda su mano para llegar a



buen puerto, y esa mano debe ser la nuestra, pues nos hemos preparado para ello, mas esta ayuda no debe ser producto de la improvisación y la inexperiencia.

Igualmente nos menciona el Prof. Escrivá que hay tres ámbitos en los que hay que estar muy pendientes por su importancia objetiva y por como pueden afectar a cada familia en particular:

1. Los esposos deben redescubrir la grandeza de su vocación al matrimonio
2. Redescubrir el valor de la vida y la responsabilidad de los padres en la educación de los hijos
3. Volver a poner a la familia en el centro de la sociedad.

Pues tal sea la familia, tal la sociedad y tal la persona,
Es tanto lo que depende de ella!

Lección de todo esto:

Debemos recuperar lo perdido echar nuestras redes en alta mar para sacar a flote, valores, virtudes, ejemplos, personajes dignos de imitar y darlo a conocer al mundo entero, fomentar la convivencia, el diálogo, esforzarnos por adquirir lo que da la verdadera felicidad y no lo que de momento deslumbra pero más tarde se enmohece.

Que decir de estos dos años tras el ordenador, en México diríamos " tras la compu" una experiencia inolvidable, por momentos un poco contradictoria, pues como exigir a los hijos que " se desconecten" cuando nos ven noche y día "conectados".

Que maravilla tener a un equipo tan competente detrás, iniciando con Marta y su infinita paciencia ante todas y cada una de nuestras peticiones, prudentes e imprudentes!



Y nuestros compañeros, cada uno con sus peculiaridades, que si me pongo a describirlas uno por uno, en vez de comida degustaremos una deliciosa pero helada cena.

Sólo por mencionar unos pocos.

Que ejemplo de reciedumbre hemos advertido en Loli quien de la mano de su enfermedad ha recorrido este camino sin darse por vencida, verdaderamente has sido un ejemplo para todos nosotros y pedimos a Dios que siga dándote esa fuerza que sólo de El puede provenir.

Sin duda un ejemplazo de productividad es el de nuestra querida Giuliana! No nos cabe la menor duda que ha trabajado incansablemente y puesto en práctica todo lo aquí aprendido, pues ha iniciado el Master con 4 hijos y se gradúa ya casi con 6!

Eso es ser eficiente.

Y todas quienes han seguido su camino, Ángela, Miriam, Estela, Cecilia, Regina, en verdad esto parece epidemia! Pero si así fuera, la más maravillosa de las epidemias, traer un hijo al mundo, producto del amor entre un hombre y una mujer, unidos por la gracia del sacramento!

Así mismo nuestros queridos Jesús y Estela quienes rápido pusieron en práctica todas las asignaturas y han pasado de los tiernos novios al inicio del MASTER, a los felices esposos en el verano pasado y a los flamantes padres el 30 de abril! Vaya que se han aplicado.

Qué decir de Marta que pronto llegara a los altares, con el hombre que se hizo famoso al ser el primero en recibir un Twitter de nuestro Papa Emérito Benedicto XVI, siendo aún Papa. Te deseamos toda la felicidad del mundo y estamos seguros que llevas todas las de ganar pues tu matrimonio se asentará sobre bases firmes.

Nuestro equipo de Guadalajara, que equipazo! en verdad! Cuanto bien van a llevar a nuestro querido México que tan necesitado está en estos tiempos!



Y Costa Rica! Que nos dirá nuestro compañero sacerdote Geovanny que se las vio duras este último año con tanta responsabilidad a su cargo, pero aquí esta sanó y salvo, con unos cuantos kilos de menos, en compañía de sus conciudadanos María y Edgardo.

Y de dificultades hablando, las de Nora para retomar el español, pero ha terminado siendo una Master bilingüe.

El equipo español, José Luis, Silvia, Luisa y Pedro, que padre que terminamos verdad Luisa? En verdad nos haz hecho tan agradables los días con tu excelente humor.

Venezuela presente en nuestra querida y aguerrida Jeyny. Ecuador en Fabiola. Ni qué hablar del equipo SILENCIOSO, Oscar y José Miguel, sabemos que siempre estuvieron muy atentos..... pero silenciosos.

Nuestra querida trotamundos Lucía, que hoy está aquí, mañana en Colombia y pasado en Estados Unidos, qué energía de mujer y cuanta capacidad de cuestionamiento.

Pili, Natalia, Patty, ha sido un placer convivir con ustedes.

Gisela, nuestro reconocimiento para Pablo tu paciente esposo, que cuidó a Francisco durante los dos veranos, ambos son un encanto!

Sentimos profundamente la ausencia de todos y cada uno de nuestros compañeros de promoción, algunas de ellas por motivos hermosos, como Ceci, Regina y Miriam, que deben estar con reloj en mano atendiendo a sus nuevos retoños.

Manuela, Dulce, Rosa..... Como hubiéramos deseado compartir con ustedes estos días pero estamos seguros que nuestra amistad apenas comienza.

Y como si fuera poco cursar estas 36 materias, la cereza del pastel!!! El Trabajo de Fin de Master, Ohhh sorpresa!!!! Felicidades a nuestros compañeros que lo han presentado y van a sus casas totalmente liberados, y a quienes aún no lo hacemos, ánimo será el último tirón, pero que vendrá a cerrar con broche de oro este Master.



Universidad
de Navarra

Instituto de Ciencias para la Familia

Por último es de justos agradecer:

En primerísimo lugar a Dios nuestro Señor que nos otorgó la oportunidad y la capacidad para concluir este Master,

A nuestras familias, esposos, hijos que en todo momento nos apoyaron y fueron pacientes ante nuestras ausencias.

A nuestros profesores por compartir sus conocimientos y experiencia

A esta Institución por albergarnos y hacernos parte de ella.

Y parafraseando un poco con el título de un pequeño y excelente libro de nuestro invitado de honor, El hogar al que se vuelve, ojalá y podamos decir que esta Universidad será la Institución a la que se vuelve.....

¿Cuándo iniciamos el doctorado?

Todos pueden estar seguros que no los vamos a defraudar, vamos a nuestros respectivos países con la cabeza llena de ideas, planes y proyectos para lograr a nuestro alrededor

Hogares Luminosos y Alegres